
 

 

Miércoles 30 de Octubre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Pide IP 'cobijar' a construcción 

(2024-10-30, Saraí Cervantes, Reforma, . 5)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) solicito al Gobierno de Claudia 
Sheinbaum no reducir la inversión pública en infraestructura el próximo año, en medio de la 
presentación del Paquete Económico 2025, que será el próximo 15 de noviembre. "Es importante 
que no se 'descobije' la infraestructura, porque ella detona tres o cuatro ramas de la economía, 
por lo que hay que buscar de manera ordenada en los estímulos fiscales", señaló aver Luis 
Méndez Jaled, presidente del organismo, en conferencia. 

En Concreto (Sitio), Forbes MX (sitio), Reforma.com (sitio), El Norte NL (sitio), La Jornada (sitio), El Economista (sitio), El 
Economista,  
 
CMIC presenta acciones para impulsar la inversión privada en infraestructura 

(2024-10-30, Evangelina del Toro, T21 (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) consideró que el Gobierno 
federal no debe bajar el presupuesto en infraestructura para el próximo año, aunque también 
propuso 10 acciones para fortalecer la inversión privada para este sector. Luis Méndez, 
presidente del organismo, precisó que buscarán la creación de una ventanilla única que agilice 
los permisos necesarios para el desarrollo de proyectos privados, beneficios fiscales para las 
empresas constructoras, además, propondrán la reclasificación de la prima sobre riesgos. 
 
SICT: La urgencia del fortalecimiento tras un sexenio de retos 

(2024-10-29, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) se encuentra en un punto 
de inflexión tras un periodo marcado por la reducción de sus atribuciones y recursos. “La SICT 
se va a fortalecer mucho este sexenio, ya empieza a tener una dinámica diferente, transita esta 
secretaría por grandes áreas de oportunidad y retos”, señaló Luis Méndez Jaled, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en conferencia de prensa. 
 
Finanzas, Enfoque Noticias Segunda Emisión 

(2024-10-29, Adriana Pérez Cañedo, 100.1 Stereo Cien, )  

Luis Méndez Jalet, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, ha 
instado al gobierno a aumentar la inversión en infraestructura básica para el próximo año. 
Destacó que el gasto federal en construcción disminuyó un 30% este año, y sugirió que debería 
duplicarse para fomentar el crecimiento. También abogó por una mayor colaboración en 
inversiones público-privadas para superar los desafíos presupuestarios. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Apoya CMIC programas sociales de San Nicolás Entregan afiliados donativo para 
guardería municipal 
(2024-10-29, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) reiteró su compromiso con el 
desarrollo social e integral de las familias a través de un convenio de colaboración con el 
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Gobierno de San Nicolás y la entrega de un donativo de equipamiento para la próxima guardería 
municipal. Roberto Macías Quintanilla, Presidente de la CMIC Nuevo León, explicó que los 
afiliados al organismo ceden parte de lo que cobran por trabajos de obra pública ejecutados para 
el Municipio de San Nicolas de los Garza. 

Grupo Metrópoli (Sitio), Consenso Noticias NL (sitio), Noticias MVS (Sitio), El Norte NL (sitio),  
 
Cámara de la Industria de la Construcción y Ayuntamiento de Mexicali firman acuerdo 
para fomentar la transparencia en obras públicas 

(2024-10-30, Redacción, Canal 66 BC (sitio), )  

El Ayuntamiento de Mexicali, a través de la sindicatura procuradora, se unió al plan que ofrecerá 
capacitación y seguimiento para identificar mejoras en regulación, con el objetivo de evitar la 
corrupción en las obras públicas, según comentó el síndico procurador Oscar Vega Marín. 

La Voz de la Frontera BC (sitio), Pregonero de Baja California BC (sitio),  
 
Ofrece Secretaría del Trabajo capacitaciones de conciliación a socios de CMIC 
Chihuahua 

(2024-10-29, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

La tasa de conciliación laboral en el estado de Chihuahua asciende al 88.72 %, por encima de la 
media nacional que fue alcanzó el 77.8 por ciento, ocupando el segundo lugar del país, señaló 
Diódoro Siller, secretario del Trabajo y Previsión Social, ante empresarios constructores, a los 
cuales ofreció capacitaciones técnicas de conciliación para su personal. Por su parte, Julio César 
Mercado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Chihuahua, refirió que este encuentro serviría para conocer las actividades de la secretaria. 
 
Reconoce CMIC apertura del gobierno de Patty Chío 

(2024-10-29, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Al sostener una reunión de trabajo con la presidenta Municipal, Patty Chío, integrantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tamaulipas y Municipio de El Mante, 
reconocieron la apertura que ha mostrado el Gobierno Municipal, para ser escuchados y 
restablecer los vínculos que se habían roto en los últimos años. En diálogo con Pablo Haro 
Panduro Presidente de la CMIC en Tamaulipas y el coordinador municipal Manuel Salomón 
González, así como integrantes de la Cámara, la alcaldesa dio certidumbre a los constructores 
al hacerles saber que habrá apertura para la CMIC y al igual que el resto de las prestadoras de 
servicios, sus propuestas serán escuchadas. 
 
Detecta CMIC red de extorsión de trabajadores de obra vs constructores 

(2024-10-29, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El Secretario de Trabajo y Previsión Social, Diódoro Siller escuchó las inquietudes por parte de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), que preside Julio César 
Mercado, con el objetivo de fomentar el diálogo con temas laborales. Mercado Rodríguez, indicó 
que en Chihuahua existen 10 casos de empresas constructoras que se encuentran pasando un 
proceso de demanda por una red de estafa que tiene supuestos empleados que solo laboran 
aproximadamente 15 días e interponen denuncias lo cual, lleva a los patrones a procesos 
complicados. 

Entre Líneas CHIH (sitio), CDJ CHIH (sitio), Entre Líneas CHIH (sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),  
 
Escalpelo 30 de Octubre 
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(2024-10-30, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

Don Roberto Díaz Ruiz, dirigente de la delegación estatal de la Cámara Nacional de la Industria 
del Autotransporte de Carga, además de orgulloso priista, -de esos que quedan muy pocos-, con 
todo y que su trayectoria se ha enfocado de manera predominante en la cúpula empresarial, y un 
paso más breve en el servicio público como presidente del Patronato de la Feria, es desde ayer 
el nuevo presidente del Consejo Estatal Empresarial, organismo creado en 2022 a partir de la 
escisión de cámaras y asociaciones del Consejo Coordinador Empresarial. Se ha mantenido al 
frente del liderazgo de los transportistas del estado y ahora releva a Antonio Robledo, ex 
presidente estatal de CMIC. 

 
Aplicarán impuestos a viviendas verticales en Mexicali 
(2024-10-30, Redacción, La Voz de la Frontera BC (sitio), )  

Un nuevo impuesto en las licencias de uso de suelo para la construcción de viviendas verticales 
o condominios se aplicará a partir del próximo año, de acuerdo al proyecto de Ley de Ingresos 
del ayuntamiento de Mexicali, informó la alcaldesa Norma Bustamante Martínez. Un nuevo 
impuesto genera un incremento en los costos de producción, enfatizó el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de Construcción (CMIC) Mexicali, Eduardo Salazar Ley. Además precisó 
que se debe revisar el impacto en la economía de dicho agravante, así como el uso que el 
ayuntamiento le otorgue a esos ingresos adicionales. También sostendrán reuniones con la 
Cámara Nacional de Vivienda, quienes serán los principales afectados. 
 
El impacto de la obra privada en México y la inversión en infraestructura Partners 

(2024-10-29, Ricardo Villanueva Lomelí, Real State Market CDMX (Sitio), )  

La inversión privada en infraestructura inmobiliaria, industrial, comercial y de servicio contribuye 
al crecimiento económico nacional y regional, al impactar en tres de las cuatro ramas productivas 
y la generación de millones de empleos, aportando miles de millones de pesos en impuestos, 
comenta Rafael Méndez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, CMIC, en su presentación Infraestructura de Obra Privada. 
 
GEM reconoce a constructores mexiquenses por edificación de obras públicas con 
sentido social 
(2024-10-29, Redacción, El Informante (sitio), )  

El Gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano e 
Infraestructura (Sedui), reconoció a los constructores mexiquenses por contribuir en la 
consolidación de proyectos con sentido social, que forman parte del Programa de Obra Pública 
2024. En representación de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, durante la conmemoración 
del 41 aniversario del Tecnológico de la Construcción (ITC) de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Baltazar Briones, Subsecretario de Infraestructura, 
afirmó que en la dependencia se trabaja en todas las regiones de la entidad, con la convicción 
de que la obra pública es una poderosa palanca de desarrollo. 
 
De Regios 

(2024-10-29, De Regios, El Norte NL (sitio), )  

ENFILA mañana hacia el Congreso local una comitiva de afiliados a la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, la CMIC Nuevo León, con su presidente, Roberto Macías, al frente 
del contingente. Dicen que trae bajo el brazo un documento que entregarán en la oficialía de 
partes del Congreso, con una iniciativa para modificar varios artículos de la Ley de Obras Públicas 
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para el Estado y los Municipios de Nuevo León. La propuesta de los constructores encamina a 
facilitar y simplificar el acceso a las licitaciones de obra con métodos alternativos de resolución 
de conflictos y promover mejores prácticas de seguridad y protección al ambiente. A ver si se las 
aprueban. 
 
La granja, centro lúdico para menores con espectro autista iniciará actividades en 2025 

(2024-10-29, Redacción, El Portavoz Noticias BC (sitio), )  

Con la finalidad de apoyar a más de 280 familias que tienen un hijo con espectro autista en 
Tijuana, este día se llevó a cabo la presentación del proyecto integral especializado que brindará 
terapia lúdica, ya que contará con actividades musicales, artísticas, equino-terapia y horticultura. 
La Granja será un espacio construido en un terreno de 2 mil metros cuadrados, contará con 
diferentes actividades encaminadas a mejorar las condiciones de socialización e integración de 
los niños y sus familias y será el primer centro especializado en la materia en América Latina. 
Entre los asistentes destaco la presencia de Miguel Ángel Badiola Montaño, con la representación 
de la mandataria estatal Mariana del Pilar Ávila Olmeda, el empresario tijuanense Juan Carlos 
Hank Krauss, Aslan Saravia de Nivel 10, Elsa Barragán de Grupo Concordia y el Arq. Jorge 
Núñez de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Ya actualiza el gobierno estatal normas de construcción para nuevas edificaciones 

(2024-10-29, José Miguel Sánchez, El Sur GRO (sitio), )  

La titular de la Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial del 
gobierno del estado, Irene Jiménez Montiel, informó que aún se trabaja en la actualización de 
leyes y reglamentos de construcción para que las edificaciones que se construyan después del 
huracán Otis y John sean más seguras. Jiménez Montiel acudió la mañana del lunes como 
invitada a la instalación de la Comisión de Obras Públicas del Congreso del Estado, donde 
estuvieron también colegios de ingenieros y arquitectos, que pidieron la intervención de expertos 
para la reconstrucción de Acapulco después del paso de los huracanes. Acudieron a la instalación 
representantes de la Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción, de la Comisión de 
Desarrollo Urbano de la Comunidad Politécnica de Acapulco, del Colegio de ingenieros civiles de 
Acapulco y de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 
Salen las primeras licitaciones para mantenimiento de carreteras federales 

(2024-10-29, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que se ha dado la publicación de nuevas licitaciones en el 
ámbito federal para algunas carreteras del Estado. En este sentido señaló que es importante que 
se dé un apoyo al mantenimiento de las carreteras federales así como el bacheo y reparación de 
tramos aislados en su carpeta asfáltica. 
 
Industria de la Construcción en Chihuahua se recupera tras disminución de empleos 

(2024-10-29, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), )  

La industria de la construcción en Chihuahua experimentó una disminución del 8-9% en empleos, 
pasando de 55,000 a 50,600 empleos, debido a las elecciones federales en México, la reforma 
laboral y judicial, y las elecciones en Estados Unidos, lo que ha inhibido las inversiones privadas, 
según indicó Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Chihuahua. 
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Constructores apoyarán a San Nicolás con programas sociales 

(2024-10-29, Redacción, Hora Cero NL (Sitio), )  

A fin de seguir impulsando el bienestar de las familias, representantes la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), reiteraron su compromiso para el desarrollo social e 
integral de los nicolaítas, a través de un convenio de colaboración con el Gobierno de San Nicolás 
y el donativo de equipamiento para la próxima guardería municipal. Mediante el acuerdo, Roberto 
Macías Quintanilla, Presidente de la CMIC delegación Nuevo León, señaló que los constructores 
neoloneses donarán dos pesos por cada mil que la administración del alcalde Daniel Carrillo 
Martínez, invierta en obras de capacitación, programas de desarrollo social y por la integridad. 
 
Resumen Informativo, Negocios en Imagen 

(2024-10-29, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

Inversión en Infraestructura: La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción solicita 
al gobierno federal que no reduzca la inversión pública en infraestructura para 2025 y que 
mantenga los estímulos fiscales para fomentar la participación privada en proyectos como 
aeropuertos, trenes, carreteras y puertos. 

98.5 El Heraldo Radio,  

 

CONSTRUCCIÓN 
 
Miradas al proyecto para CDMX. Vivienda (II): economía 

(2024-10-30, Francisco J. Guerra y Rullán, Reforma, . 3)  

Seguir el enfoque y los mecanismos tradicionales del mercado de vivienda no es suficiente ni 
inteligente para resolver los niveles críticos de la demanda: el contexto económico se ha 
transformado e impone nuevas reglas. Tres componentes han cambiado: la baja en la 
disponibilidad de apoyos gubernamentales, el aumento del precio de la vivienda por encima de 
la inflación y la disminución de la capacidad de compra de quienes buscan vivienda. En 2023, la 
construcción de vivienda tuvo su nivel más bajo en una década debido a la pandemia, los costos 
de materiales de construcción y la burocracia en permisos, reflejado en la caída del 6 por ciento 
anual, situación que la industria busca superar. 

Reforma.com (sitio),  
 
Banorte ve el "principio de un muy buen sexenio"; hay grandes proyectos de 
infraestructura 

(2024-10-30, Édgar Juárez, El Economista, . 21)  

A casi un mes de que entró en funciones el nuevo gobierno federal, Banorte consideró que se 
trata del principio de un "muy buen sexenio", en el que hay grandes proyectos de infraestructura 
y en los que el banco tiene los recursos para participar. Marcos Ramirez, director general del 
grupo financiero que está en las vísperas de su aniversario 125-, comentó que ve un inicio de 
gobierno muy ambicioso, con grandes proyectos de infraestructura e inversión para el desarrollo 
de México. 
 
Ciudades sostenibles 

(2024-10-30, Juan Carlos Sánchez Magallán, Excélsior, . 12)  

La FAO advirtió que el hambre y las muertes seguirán aumentando en las zonas urbanas que no 
cuentan con medidas para garantizar que los residentes más vulnerables tengan acceso a agua 
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potable, saneamiento y alimentos. Las ciudades y los asentamientos humanos deben ser 
inclusivos, seguros, resilientes y sostenibles, pues las personas que viven en éstos son los que 
más recursos consumen y donde mayor contaminación se produce. 
 
Banorte ve el "principio de un muy buen sexenio"; hay grandes proyectos de 
infraestructura, señala 

(2024-10-29, Édgar Juárez, El Economista (sitio), )  

A casi un mes de que entró en funciones el nuevo gobierno federal, Banorte consideró que se 
trata del principio de un "muy buen sexenio", en el que hay grandes proyectos de infraestructura 
y en los que el banco tiene los recursos para participar. Marcos Ramírez, director general del 
grupo financiero -que está en las vísperas de su aniversario 125-, comentó que ve un inicio de 
gobierno muy ambicioso, con grandes proyectos de infraestructura e inversión para el desarrollo 
de México. 

López Dóriga (Sitio), La Razón On line (Sitio),  
 
Las lluvias juegan en contra de Cemex; reporta caídas en venta de productos 

(2024-10-30, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

La mayor cementera de México enfrenta un periodo complejo por fenómenos meteorológicos 
extremos. Cemex, uno de los principales productores de materiales para construcción a nivel 
mundial, reportó a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) una disminución en sus resultados 
financieros del tercer trimestre de 2024, principalmente por las intensas lluvias que afectaron sus 
operaciones en diversos países. El mercado mexicano, uno de los más importantes para Cemex, 
recibió un doble impacto durante el trimestre. Por un lado, las precipitaciones fueron 50% más 
intensas que en el mismo periodo de 2023, lo que complicó tanto la producción como la entrega 
de materiales. De cara al futuro, la empresa mantiene perspectivas optimistas para el mercado 
mexicano, respaldadas por el potencial de nuevos proyectos de infraestructura y la creciente 
tendencia del nearshoring, que podría impulsar la demanda de materiales de construcción en los 
próximos años, declaró la compañía. 
 
La Cultura de la Paz, Acapulco a un año de Otis y las aseguradoras 

(2024-10-30, Redacción, Inteli Medios MX (Sitio), )  

El huracán Otis, de categoría 5, azotó Acapulco el 25 de octubre de 2023, causando daños 
significativos en la infraestructura y viviendas. A pesar de las alertas tempranas, las autoridades 
no tomaron medidas preventivas ni activaron protocolos de seguridad. Solo un 17.5% de los 
inmuebles afectados estaban asegurados, lo que refleja la baja penetración de la cultura del 
seguro en México. Los asegurados se enfrentan a obstáculos y demoras para recibir las 
indemnizaciones, con las aseguradoras utilizando pretextos para evitar o postergar los pagos. Se 
critica la actitud de las aseguradoras, que muestran un entusiasmo por vender pólizas pero se 
muestran reticentes a pagar las indemnizaciones. 
 
Tras huracán John: injusticias ante violencia feminicida en Montañas de Guerrero 

(2024-10-29, Metro/Staff, Billie Parker Noticias (sitio), )  

Ha pasado un mes desde el primer y segundo impacto de John en tierras guerrerenses; un mes 
largo de mesas de discusión política, promesas presidenciales sobre las futuras acciones 
reparativas y censos para proyectar el daño que dejó el fenómeno en las costas sureñas del país, 
principalmente, en Acapulco. Catalina vive en Loma Tuza, en el municipio de Acatepec y es una 
de las mujeres que la organización Tlachinollan documenta. Se ha realizado un mapeo sobre la 

https://www.efinf.com/clipviewer/b4e9d2bb7776270b6c638a53c320b052?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b4e9d2bb7776270b6c638a53c320b052?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f9a9775d7f2e6792e57f1c3a914d4104?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e2ed42a88caa29bc5f27da725892d51b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/37c6bc46e10b12ceefcfaed9d872e929?file
https://www.efinf.com/clipviewer/588f8925630f8a042033b17eed0da9b1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/944599fe6e0ad93402919d7193c27996?file


 

 

situación de las mujeres y sus nietas, los obstáculos más importantes y cómo, además de la 
infraestructura, la justicia restaurativa no puede esperar más. 
 
Por un crecimiento sustentable de nuestras ciudades 

(2024-10-30, Redacción, El Sol de Tulancingo (sitio), )  

Mañana se celebra a nivel mundial el Día de las Ciudades, el cual fue instaurado por las Naciones 
Unidas en 2013 en el marco de un análisis global para el desarrollo de aquellas zonas que 
concentraban una mayor urbanización, así como aquellas regiones que pugnaban por una 
urbanización acelerada con todo lo que ello implica, razón por la cual se puso sobre la mesa la 
importancia de la urbanización siempre y cuando el avance fuera sostenible, ya que gran parte 
de las problemáticas en el mundo se concentra en ciudades enormes que se han visto afectadas 
por cuestiones de contaminación y, al mismo tiempo, la necesidad de contar con espacios para 
que las personas se hagan de viviendas asequibles. 
 
En entrevista, Roberto Remes, Urbanólogo, analiza la política de vivienda y el papel del 
Infonavit en la regulación de rentas. 
(2024-10-29, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Roberto Remes, urbanólogo, expresó su opinión sobre la reciente reforma que 
permite al Infonavit no solo adquirir casas ya construidas, sino también suelo para construir y 
rentar viviendas. Remes manifestó que, aunque no le gusta la reforma, reconoce la grave 
problemática del acceso a la vivienda en México, que afecta a millones de personas. Señaló que 
la intervención del gobierno como regulador de precios de renta podría ser beneficiosa, ya que 
podría evitar precios especulativos. Sin embargo, criticó la decisión de involucrar al Infonavit en 
la construcción de viviendas, argumentando que debería concentrarse en su función financiera y 
que estas responsabilidades deberían recaer en otras entidades. 

 
No informan de rehabilitación del muro que colapsó en Infonavit Alta Progreso, se quejan 

(2024-10-30, Redacción, El Sur GRO (sitio), )  

La presidenta del comité de condóminos del 59-65 de la Quinta Etapa de la unidad habitacional 
Infonavit Alta Progreso, Joana del Carmen Quiñones, demandó que se les informe con claridad 
sobre los trabajos que se llevarán a cabo para rehabilitación del muro de contención que colapsó 
como consecuencia de las lluvias del huracán John, así como los resultados de estudios que se 
harían a la zona para saber que no están en riesgo sus viviendas y si podrán regresar o no a 
habitarlas. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Decidirán morenistas a candidatos para PJ 

(2024-10-30, Martha Martínez, Reforma, . 1, 6)  

La definición de los perfiles para contender por cargos judiciales en la elección de junio de 2025 
estará en manos de funcionarios ligados con Morena. El Congreso de la Unión avaló a las cinco 
personas que integrarán el Comité de Evaluación del Poder Legislativo, el cual revisará las 
candidaturas a Jueces, Magistrados, Ministros y miembros del Tribunal de Disciplina Judicial. 
 
Sheinbaum y Morena desacreditan el plan para a invalidar reforma 

(2024-10-30, Víctor Gamboa, Daniela Wachauf, Manuel Espino, Salvador Corona, Pedro Villa y Caña, El Universal, 
. 1, 4)  
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La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo arremetió contra los ministros del Máximo Tribunal al 
asegurar que no tienen las facultades para legislar y echar abajo la reforma al Poder Judicial, 
mientras que la renuncia de ocho de sus integrantes es para llevarse sus ahorros por su retiro. 

 
 
Caen 824 ligados con delitos de alto impacto 

(2024-10-30, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 15)  

El secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana. Omar García Harfuch, informó que 
a 28 días de la implementación de la estrategia de seguridad nacional se ha logrado la detención 
de 824 personas por delitos de alto impacto, el decomiso de armas de fuego y drogas como 
fentanilo. 

 
 
Claudia y la 4T dejan en vilo las renuncias de los siete ministros 

(2024-10-30, Redacción, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

La presidenta Claudia Sheinbaum y los líderes de Morena en el Congreso, Gerardo Fernández 
Noroña y Ricardo Monreal, pusieron en duda la renuncia anunciada por siete de los once 
ministros de la Suprema Corte, porque "es un montón de dinero y al final de cuentas, es una 
facultad del Senado aceptaron rechazar tal decisión. 
 
Sheinbaum: ilegal, si la Corte echa para atrás la reforma al PJ 

(2024-10-30, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 3)  

Después de considerar que la propuesta del ministro Juan Luis González Alcántara Carrançá 
sobre la reforma judicial es "inconstitucional", porque los partidos políticos "no tienen 
personalidad jurídica para presentar amparos por cambios constitucionales y la (Suprema) Corte 
(de Justicia de la Nación) no puede ser legisladora", la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
aseguró que ocho ministros presentan su renuncia para irse con todos los haberes del retiro, lo 
que representa "un montón de dinero". 
 
Acumuló Pemex una pérdida de 1.3 bdp en el sexenio pasado. 
(2024-10-30, Héctor Usla, El Financiero, . 1, 4)  

Pemex acumuló una pérdida de 1.3 billones de pesos durante el sexenio del expresidente AMLO 
y sólo en dos de los seis años de la administración de Octavio Romero Oropeza se obtuvieron 
utilidades, revelar los reportes financieros de la empresa. La petrolera sólo tuvo ganancias en 
2022 y 2023, con utilidades de 100 y 109.9 mil millones de pesos, respectivamente, por la baja 
en el pago de impuestos. En los primeros nueve meses de 2024, los números rojos ascendieron 
a 430.1 mil millones de pesos. 
 
Pemex reporta al cierre del III Trim. su segunda mayor pérdida histórica 

(2024-10-30, Octavio Amador, El Economista, . 1, 4 5)  

Durante el tercer trimestre del 2024, Petróleos Mexicanos (Pemex) duplicó su pérdida financiera 
respecto del mismo período del 2023 a 161,455 millones de pesos, merma que resulta la mayor 
para un lapso igual desde el 2015 (-167,634 millones de pesos), reportó la empresa este martes. 
Sumando este dato a los resultados reportados en los dos primeros trimestres del año, la pérdida 
de la petrolera estatal al 30 de septiembre asciende ya a 430,103 millones de pesos, lo que la 
convierte en la segunda mayor para un período similar, solo detrás del 2020 (-605,176 millones 
de pesos). 
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Ministros se retiran con "un montón de dinero" 

(2024-10-30, Javier Divany, El Sol de México, . 1, 4)  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo acusó que los ministros de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) que renuncien a su cargo buscan mantener sus haberes de retiro, es decir, 
"todo lo que se llevan los ministros y ministras cuando se retiran de la Corte, que es un montón 
de dinero. 
 
Renuncian en cascada en Poder Judicial 
(2024-10-30, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)  

Hasta ayer, sumaban 412 jueces y magistrados que anunciaron su declinación a participar en la 
elección del Poder Judicial en 2025, la mitad de los que fueron insaculados para contender en la 
elección del próximo 1 de junio. Así lo informó el presidente de la Mesa Directiva de Senado, 
Gerardo Fernández Noroña (Morena), quien detalló que, como órgano auxiliar, la Cámara alta ha 
recibido oficialmente la declinación para participar en la elección del Poder Judicial de 157 jueces 
y 255 magistrados. 
 
Mayoría de jueces declinan elección 

(2024-10-30, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)  

Más de la mitad de los 711 juzgadores cuyos cargos resultaron sorteados para renovarse en los 
comicios de 2025 decidieron no participar en la contienda establecida por la mayoría de Morena 
y aliados en la reforma al Poder Judicial. El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 
aseguró que será el pleno el que decida si acepta dimisiones de la Corte. 
 
Cdmx, punta de lanza en regulación 

(2024-10-30, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La Ciudad de México es la primera entidad del país que trabaja en una regulación para el uso de 
la inteligencia artificial (IA), con lo que se podría convertir en un referente a nivel nacional. La 
iniciativa fue propuesta por el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, 
Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (InfoCDMX) y, 
de acuerdo con diputados locales encargados de su dictaminación, se espera que sea aprobada 
para el 2025. 
 
Sebastián Ramirez, subsecretario de Turismo, presenta plan para Acapulco 

(2024-10-30, Jennifer Garlem, La Crónica de Hoy, . 1, 10)  

El puerto de Acapulco, considerado uno de los destinos más emblemáticos de México, ha pasado 
la fase de emergencia que dejaron los huracanes Otis y John y se prepara para iniciar una nueva 
etapa "Acapulco se Transforma Contigo", que forma parte de la estrategia de reactivación 
económica del puerto, y que tiene el objetivo de que el destino tenga una reactivación completa 
y vuelva a brillar, incluso mejor que nunca. El subsecretario de Turismo de México, Sebastián 
Ramírez Mendoza, presentó el plan de trabajo para esta nueva etapa, que se basará en cinco 
ejes estratégicos que permitirán tener un plan completo de reactivación turística. 
 
Refuerzan despliegue en estados violentos 

(2024-10-30, Claudia Guerrero, Reforma, . 11)  

La Secretaría de Seguridad Pública anunció la reorientación del despliegue de más de 246 mil 
elementos de la Guardia Nacional y las Fuerzas Armadas para hacer frente al problema de la 
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violencia y el crimen organizado. En el marco de la estrategia de los primeros 100 días de 
Gobierno, se estableció como prioridad la atención los 10 municipios más peligrosos del País, 
además de focalizar esfuerzos en Sinaloa, Chiapas y Michoacán. 
 
Astillero 

(2024-10-30, Julio Hernández López, La Jornada, . 8)  

El titular de la FGR, Alejandro Gertz Manero, reapareció ayer en la mañanera acompañado de 
los secretarios de la Defensa, Marina y Seguridad. 
 
Dinero 

(2024-10-30, Enrique Galván Ochoa, La Jornada, . 6)  

La presidenta Sheinbaum dedicó gran parte de su mañanera a demostrar cómo han bajado los 
niveles de la delincuencia. Asistió el fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero. 
Desde luego los actos violentos que han ocurrido en diversas regiones de México-y se han 
recrudecido en Sinaloa- no tienen que ver con terrorismo. Son choques entre bandas de 
delincuentes por el control del mercado de las drogas; la extorsión, no movimientos ideológicos. 
Gertz Manero informó que no ha recibido información suficiente como respuesta a la solicitud de 
la Fiscalía a las autoridades de Estados Unidos sobre el secuestro en territorio mexicano del capo 
Ismael El Mayo Zambada. Ha recibido alguna, pero no toda; han omitido la relativa a la avioneta 
que fue usada para conducirlo a Estados Unidos. Tenía una matrícula falsa. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Coparmex llama al Senado a designar ombudsperson especializado para la CNDH; pide 
que no tenga vínculos partidistas 

(2024-10-29, María Cabadas, El Universal (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señaló que la persona elegida 
por el Senado de la República como ombudsperson debe contar con una trayectoria intachable 
en la defensa de los derechos humanos, así como la experiencia necesaria para liderar procesos 
institucionales complejos y colaborar activamente con diversos sectores de la sociedad. 
 
Respalda Coparmex creación de ventanilla única, ante diputados locales 

(2024-10-29, Alberto Acosta, El Universal (sitio), )  

En una reunión con diputados locales de Morena, PT, Verde y PRD, el vicepresidente de Enlace 
con Gobierno de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de 
México, José Luis Jiménez Barrera, explicó que el sector privado apoya la creación de la 
ventanilla única, ya que es un método que beneficiará tanto al Gobierno como a las empresas. 
Recordó que la Coparmex capitalina cuenta con nueve vicepresidencias, 27 comisiones de 
trabajo y 16 presidencias de alcaldías, las cuales están abiertas para trabajar con las y los 
legisladores, con el fin de generar oportunidades laborales para los capitalinos. 
 
Coparmex llama a integrar a una CNDH autónoma 

(2024-10-30, Redacción, 24 Horas, . 16)  

México requiere una Comisión Nacional de los Derechos Humanos fuerte, imparcial y autónoma, 
dijo la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "Manifestamos nuestra 
inquietud por el proceso en curso para la elección del o la próxima titular de la CNDH para el 
periodo 2024-2029. Hacemos un firme llamado al Senado de la República para que este proceso 
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sea transparente, legítimo e independiente, garantizando un organismo autónomo, imparcial y 
eficiente, alejado de cualquier tipo de injerencia partidista o corriente ideológica". 
 
Prevén alza de 10% en las ventas 

(2024-10-30, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1, 3)  

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur), Octavio de la Torre, afirmó que El Buen Fin 2024, que se realizará del 15 
al 18 de noviembre, se espera que las ventas asciendan a 165 mil millones de pesos, un alza de 
10% frente a la derrama económica de 2023. Comentó que espera que el llamado fin de semana 
más barato del año pueda convocar a 190 mil empresas, y que en 2023, los productos más 
vendidos fueron electrónicos, electrodomésticos, zapatos, ropa y juguetes. 

Publimetro, La Jornada, El Economista,  
 
Electrodomésticos, electrónicos y zapatos, dominarán las compras del Buen Fin 

(2024-10-30, Redacción, El Financiero, . 20)  

Para la edición 2024 del Buen Fin la derrama económica será de 165 mil 500 millones de pesos, 
15 mil millones más que la del 2023. Octavio de la Torre, de Concanaco Servytur, dijo que será 
del 15 al 18 de noviembre. 
 
El Buen Fin dejará una derrama de 165 mmdp 

(2024-10-30, Luis Romero, El Sol de México, . 13)  

El Buen Fin de este año generará una derrama económica de al menos 165 mil millones de pesos 
(mmdp), lo que representará un incremento de 10 por ciento respecto al año pasado, estimó la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). 
De acuerdo con el presidente del organismo, Octavio de la Torre, en la 14 edición del Buen Fin 
se promoverá el consumo de productos mexicanos y los servicios turísticos. Adelantó que el 
evento de promociones y descuentos se llevará a cabo del 15 al 18 de noviembre. 

El Sol de México (sitio), Canal 120 Milenio, Canal 40 Adn, La Jornada (sitio), Sin Embargo (sitio), Canal 40 Adn, Excélsior 
(Sitio), 24 Horas, Fashion Network (Sitio), ContraRéplica, La Prensa, Canal 3 Imagen,  
 
Coparmex CDMX y legisladores buscan colaborar en construir una ciudad 'justa y 
próspera' 
(2024-10-29, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) CDMX sostuvo una reunión 
con legisladores locales de las bancadas de Morena, PT, Verde y PRD, en la cual Adal Ortiz 
Ávalos, presidente de la confederación destacó la importancia de trabajar en conjunto, 
priorizando los objetivos en común, para construir una ciudad más justa y próspera. “Es muy 
importante el trabajo entre lazos de amistad y de colaboración entre los organismos 
empresariales y los legisladores (...) tenemos tantas cosas en común, que yo creo que hay que 
enfocarnos en esos temas y no en las diferencias”, expresó Ortiz Ávalos, en el encuentro 
organizado por el Grupo de los 9 (G9), que congrega a las cámaras empresarias más importantes 
en la capital. 
 
COPARMEX exige transparencia en la elección del nuevo titular de la CNDH 

(2024-10-29, Diego Araiza, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su 
preocupación ante el proceso de selección del nuevo titular de la Comisión Nacional de los 
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Derechos Humanos (CNDH), que cubrirá el periodo 2024-2029. En un llamado al Senado de la 
República, la organización exige que esta elección se realice con transparencia, legitimidad e 
independencia. La CNDH juega un papel esencial en la defensa de los derechos humanos en el 
país, especialmente en un contexto donde las libertades individuales enfrentan serios desafíos. 
La COPARMEX sostiene que la CNDH no debe ser un organismo pasivo, sino uno que asuma 
un rol proactivo y comprometido, capaz de documentar y denunciar violaciones a los derechos 
humanos, así como de emitir recomendaciones vinculantes y colaborar con organismos 
nacionales e internacionales. 
 
CONCANACO SERVYTUR enfatiza su importancia en cumplir los 100 compromisos de la 
presidenta Sheinbaum 

(2024-10-30, Sharon Miranda, Gluc MX CDMX (Sitio), )  

El pasado 1 de octubre de 2024, se dio un hecho histórico, pues tras tomar protesta, la Dra. 
Claudia Sheinbaum se convirtió oficialmente en la primera presidenta mujer en la historia de la 
República Mexicana. Tomando esto en cuenta, la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (CONACACO SERVYTUR) expresó, a través de un comunicado, 
lo importante que es para la institución pública que la presidenta cumpla con los 100 compromisos 
que firmó con anterioridad. 
 
COPARMEX califica como "retroceso histórico y sin precedentes" la reforma morenista 
de impugnabilidad y supremacía constitucional 
(2024-10-30, Redacción, Realidad 7 PUE (sitio), )  

Una amenaza directa al equilibrio de poderes y los derechos ciudadanos surge con la reforma 
que recientemente aprobó el Senado de la República. Esta iniciativa otorga al Poder Legislativo 
la facultad de modificar la Constitución sin que ninguna instancia judicial pueda revisar la 
constitucionalidad de sus propuestas, advirtió la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) quienes externaron su preocupación por la reforma morenista que pone 
en riesgo las garantías fundamentales que han protegido a los ciudadanos durante décadas. 
 
Amenaza reforma equilibrio de poderes: COPARMEX 

(2024-10-30, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  

El Presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), Gonzalo 
Treviño Rodríguez e integrantes del organismo, expresaron su preocupación por la reciente 
aprobación del Senado de la República, que permite al poder legislativo modificar la Constitución 
sin revisión judicial y aseguraron que "Esto representa una amenaza directa al equilibrio de 
poderes y los derechos ciudadanos". Sergio Treviño Castillo y Juan Manuel García Prieto 
apoyaron la postura del organismo al criticar la iniciativa de MORENA que, por primera vez en 
167 años, restringe los derechos ciudadanos al limitar la capacidad de impugnar reformas 
constitucionales mediante el juicio de amparo. "Esto desvirtúa el estado de derecho y rompe con 
la protección histórica contra los abusos del poder público". 
 
¡A sacar la tarjeta! Anuncian fecha del Buen Fin 2024 con descuentos de hasta el 70% 

(2024-10-29, Sandra Moreno, Uno TV Noticias (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) anunció las fechas del Buen Fin 2024: del 15 al 18 de noviembre, donde más de 190 
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mil empresas ofrecerán descuentos a los mexicanos. Este año, el objetivo es sumar más 
prestadores de servicios y aumentar el consumo de productos nacionales. 

JLA Noticias CDMX (Sitio), EDT Estado del Tiempo MX (sitio), Informaver VER (Sitio),  
 
Concanaco anuncia la 14ª edición del Buen Fin con proyección de $165,000 millones en 
ventas y participación de 190,000 empresas del 15 al 18 de noviembre 

(2024-10-29, Carlos Mota, Canal 40 Adn, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha 
anunciado el lanzamiento de la 14ª edición del Buen Fin, programada para llevarse a cabo del 15 
al 18 de noviembre. El presidente de la Concanaco, Octavio de la Torre, ha proyectado la 
participación de 190,000 empresas en esta edición, anticipando una derrama económica de 
$165,000 millones. 
 
La Coparmex expresó su inquietud por el proceso de selección del titular de la CNDH. 
(2024-10-29, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha manifestado su 
preocupación respecto al proceso de elección del próximo presidente de la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNDH). En un comunicado, la organización empresarial hizo un 
llamado al Senado de la República para garantizar que este procedimiento sea llevado a cabo de 
manera transparente, legítima e independiente. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Letrista o garantista 

(2024-10-30, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Los literalistas de antaño se han vuelto garantistas, mientras que los garantistas son ahora 
literalistas. Esto lo reconoció el ministro Juan Luis González Alcántara en su proyecto de 
sentencia de este 28 de octubre (acción de inconstitucionalidad 164/2024 y acumuladas) al 
señalar los precedentes que determinaron que "una reforma constitucional no podía ser 
impugnada través de una acción de inconstitucionalidad.. Sin embargo, en una nueva reflexión 
se considera que conforme al desarrollo jurisprudencial. es posible considerar que ciertas normas 
de la Constitución Federal pueden ser calificadas como leyes electorales federales' para efectos 
de la procedencia de las acciones de inconstitucionalidad en su contra" El ministro propone, entre 
otras cosas, invalidar la elección de jueces magistrados, su destitución abrupta y la reducción de 
sus salarios. Manifiesta que los ministros no están impedidos para conocer sobre el tema de la 
Suprema Corte, pero "declina conocer de este régimen en un ejercicio de autocontención. 
deseando el fin de la crisis constitucional actualmente en curso". 
 
Historias de NegoCEOs // El plan de vivienda sus beneficiarios 

(2024-10-30, Mario Maldonado, El Universal, . 12)  

La 4T empieza a darle forma al proyecto de vivienda que desde el Infonavit encabezará Octavio 
Romero. En la minuta de reforma constitucional enviada al Congreso de la Unión se observa que 
el gobierno de Claudia Sheinbaum está dispuesto a doblar la apuesta, a pesar de que carece de 
certezas sobre las fuentes de financiamiento para la edificación. A la par, las empresas 
constructoras alinean sus estrategias para tomar parte de lo que se augura como una nueva 
bonanza en el sector inmobiliario, en la que se repartirá una bolsa aproximada de 500 mil millones 
de pesos durante el sexenio. 
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Activo Empresarial // Por fin, Pemex por viabilidad y credibilidad; Cofece vs. 
distribuidoras; Aeroméxico... a Bolsa 

(2024-10-30, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

Pemex, por fin. presenta un proyecto de exploración y producción viable. El nuevo director de 
Petróleos Mexicanos, Víctor Rodríguez Padilla, habló con analistas al presentar el último estado 
financiero de la empresa petrolera. Y, a diferencia de lo que hacía su antecesor, Octavio Romero, 
en esta ocasión SÍ se habló con datos reales y, lo más interesante, se dijo cómo obtener recursos 
sin caer en deuda: con asociaciones privadas. 
 
Análisis Superior // Famsa es culpable 

(2024-10-30, David Páramo, Excélsior, . 4)  

Porque el Padre 1Análisis Superior acumula la más grande experiencia y conocimiento en este 
país siguiendo fraudes financieros. está en posición de asegurarle que la CNBV ni su Junta de 
Gobierno cometieron ninguna falla en la supervisión de Famsa que, como se dijo antes y mejor 
que nadie en este espacio, fue intervenida en junio de 2020. Seamos muy puntuales: el que 
cometió el fraude fue el grupo de Humberto Garza Valdez, sus accionistas y principales 
funcionarios. no la autoridad que, en aquel momento, encabezaba Juan Pablo Graf. 
 
Veranda // Cancún al desnudo y el nuevo presidente de los hoteleros  
(2024-10-30, Carlos Velázquez, Excélsior, . 10)  

Una de las fortalezas de los hoteleros de Cancún es que los dirigentes de su asociación (AHC) 
siempre han tenido arraigo en el destino e, incluso, algunos han sido inversionistas en el ramo 
del hospedaje. Su conocimiento del destino les ha permitido alinear los esfuerzos de ese 
organismo; como pasó con el presidente actual, Jesús Almaguer, quien lleva años viviendo en 
Cancún, donde ha ocupado diferentes posiciones políticas y siempre ha estado ligado al Grupo 
Oasis. El próximo presidente de la AHC será Rodrigo de la Peña, miembro de una familia con 
una larga trayectoria empresarial que comenzó con Diego de la Peña, quien fue dueño del primer 
hotel en Cancún. 
 
Juegos De Poder // Les dieron una buena salida y no la tomaron  
(2024-10-30, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

Ocho ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, los que no son militantes de la 4T, 
le pusieron en la mesa una buena solución al Ejecutivo y Legislativo sobre la reforma judicial. De 
inmediato, la Presidenta y los líderes en la Cámaras la rechazaron. 
 
Bitácora Del Director // Una luz en el túnel de la polarización 

(2024-10-30, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Cualquiera que haya revisado los cambios a la legislación electoral que aprobó el Congreso de 
la Unión para la realización de los comicios para juzgadores sabe que ésta apunta para ser un 
fracaso. Como he publicado aquí, está previsto que en algunos casos -como el del Primer 
Circuito, correspondiente a la capital haya boletas con decenas o centenares de nombres que los 
votantes tendrán que revisar que seguramente nada les dirán. 
 
Cuenta Corriente // COP29: ¿y las NDC de México? 

(2024-10-30, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  
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La semana pasada, la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcena, 
declaró que iría a la COP29 representando a México y que su política ambiental sería 
"humanista". ¿Qué significa en términos de compromisos nacionales medioambientales? En 
2022. Marcelo Ebrard. siendo secretario de Relaciones Exteriores, fue quien nos representó en 
la COP27 y, los compromisos fueron de tal naturaleza que la realidad nos los demuestra que no 
fueron cumplidos. 
 
Suma De Negocios // Consenso proteccionista en Estados Unidos 

(2024-10-30, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 9)  

Independientemente de quien gane la Casa Blanca el 5 de noviembre, es un hecho que hay una 
nueva ventana de Overton en Estados Unidos. Aunque el gobierno de Biden ha tenido buenos 
resultados económicos. existe un enojo en una parte importante de la sociedad estadunidense 
que no ha logrado participar de las olas de innovación. Sus percepciones políticas están 
atrapadas en una caja de resonancia que ha polarizado aún más a la sociedad. Hoy, tanto Kamala 
Harris como Trump coinciden en tres aspectos fundamentales: la continuación de la 
desvinculación económica de China, la urgencia del problema del fentanilo y la migración. Los 
tres temas tienen que ver con México y, por ello, presumiblemente habrá un escenario desafiante 
para el gobierno de Claudia Sheinbaum, que no acaba de salir del laberinto del movimiento que 
le heredó su antecesor y que puede provocar que la agenda proteccionista de Estados Unidos 
tenga más argumentos para no integrar a México en la región de Norteamérica en el nuevo 
consenso proteccionista. 
 
Día con Día // La razón y la fuerza 

(2024-10-30, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La razón y la fuerza 1 debate sobre la reforma judicial alcanzó su punto analítico más alto con el 
proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara difundido el lunes, para iniciar su discusión 
el martes 5 de noviembre por el pleno de la Corte. (Muy tarde y mal día, pues es la elección de 
EU). La ponencia tiene 366 páginas, pero fue contestada de inmediato por el líder morenista de 
la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, con una tirada E descalificatoria. lee muy rápido el 
diputado Monreal o sigue la escuela de su bancada de no leer. 
 
Duda Razonable // Gertz, Salazar y dónde está la relación bilateral 
(2024-10-30, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Regresó Alejandro Gertz una mañanera dejarse ver en público-,cosa que no hace mucho el fiscal 
general. Respondiendo a una pregunta se fue contra el gobierno de EU porque aún no tiene toda 
la información que, dice, ha pedido sobre lo sucedido el día en que El Mayo Zambada fue llevado 
por la fuerza a ese país, donde fue detenido. 
 
En Privado // Seguridad sin abrazos 

(2024-10-30, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El reconocimiento solo lo exigen los arrogantes. El Centro Nacional de Inteligencia queda bajo 
control de García Harfuch, lo que es fundamental en ese quehacer. Ayer se comprometió a que 
no será usado con fines políticos ni de espionaje a opositores ni a periodistas; 2. PEDRADA. Se 
tambalea la continuidad de Rosario Piedra en la CNDH, lo que es otro mensaje al antecesor, que 
daba por seguro y Rosario también.  
 
Coordenadas // La desgracia de Pemex 

https://www.efinf.com/clipviewer/0aa64425b2dae58a6640d83539f29a01?file
https://www.efinf.com/clipviewer/480a64bb3aaabc5b7e6a317a9688a276?file
https://www.efinf.com/clipviewer/97e991c919e63adcba42a9fc648f12af?file
https://www.efinf.com/clipviewer/51941fbeedd2cebba7fcf35815d2dfa6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/28f3eb1732eb306615990dc179c67986?file


 

 

(2024-10-30, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Pemex terminó el sexenio de López Obrador como fue la tónica de casi toda su administración. 
En el tercer trimestre de 2024 la empresa volvió a perder la suma de 79 mil 134 millones de 
pesos. Esto significa 879 millones de pesos diarios, que por cierto, se quedó 'chica' respecto a 
los 251 mil millones del segundo semestre de este año. Pemex sigue teniendo un modelo de 
negocio perdedor. No importa que pronto se establezca en la Constitución que ya no se trata de 
una empresa productiva del Estado sino de una empresa pública, no hay viabilidad para la 
compañía si los números rojos siguen tan elevados. 
 
Estrictamente Personal // La hipocresía de la prensa gringa 

(2024-10-30, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

La decisión del propietario del Washington Post de no llamar a los electores a votar por Kamala 
Harris en la elección presidencial mediante un endoso editorial, provocó una turbulencia dentro y 
fuera del periódico al haberse dado en vísperas de la elección que ha polarizado al país, 
sintetizada como la batalla final entre la democracia y la autocracia. Días antes del Post, Los 
Angeles Times hizo lo mismo, pero su decisión no causó el impacto del periódico emblema de la 
lucha contra el poder, aunque ambos pertenecen al selecto grupo de los cinco principales diarios 
en Estados Unidos. 
 
La Gran Depresión // La cifra mágica del Paquete Económico 2025 

(2024-10-30, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)  

La cifra mágica del Paquete Económico 2025 entro de todos los datos que vamos a ver desfilar 
con la presentación del Paquete Económico para el 2025, el número mágico es 3.5 por ciento. 
Se trata, nada menos, que la meta de déficit fiscal para el próximo año, que implica la nada 
sencilla tarea de reducirlo de 5.9% del Producto Interno Bruto (PIB) estimado para este año a 
3.5% que, todo parece indicar, será la meta presupuestal. 
 
La Quinta Transformación // Las intrigas, traiciones y grillas en la corte 

(2024-10-30, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El dardo envenenado se lanzó horas antes de que los ministros votaran la nueva presidencia de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cuyo candidato más aventajado era, precisamente, el 
destinatario de ese dardo: Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena. Los integrantes del Pleno se dividieron 
rio revuelto la ganadora resultó ser la ministra Norma Lucía Piña Hernández, quien en una tercera 
ronda de votos dejaría en el camino al propio Alfredo y a Yasmin Esquivel. 
 
Corporativo // Inversión planificada 

(2024-10-30, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 22)  

Ante el compromiso de seguir apuntalando las finanzas de Pemex, ahora queda a la petrolera 
mejorar su capacidad de producción y con ello compensar las inyecciones de capital del gobierno 
federal y otros alivios fiscales para que siga operando con normalidad. En este contexto, surge 
la pregunta inevitable: ¿es sensato que realice adquisiciones multimillonarias cuando su 
operación es tan frágil y urge llevar inversión a los rubros prioritarios como es la extracción de 
crudo y gas? Si bien la compra de infraestructura, como la terminal de almacenamiento de 
combustibles Monterra en el puerto de Tuxpan, se presenta como una inversión estratégica para 
asegurar el suministro de combustibles, llega en un momento complejo. El mandato de la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo es claro: sanear las finanzas de la paraestatal y mejorar su 
eficiencia, en lugar de asumir más riesgos. 
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Supremacía mal entendida  
(2024-10-30, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)  

Que el poder tenga límites y que no pueda modificar la Constitución a su antojo, la esencia de la 
supremacía constitucional. Lo que se discutió el jueves pasado en la Cámara alta tiene muchos 
elementos. Por lo menos, hay cinco argumentos básicos que complican la aprobación de dicho 
dictamen. 
 

TREN MAYA 
 
Respaldan activistas a crítico de Tren Maya 

(2024-10-30, Érika Bucio, Reforma, . 16)  

Ante la inminente comparecencia ante el Órgano Interno de Control del INAH, organizaciones 
civiles respaldan al arqueólogo Fernando Cortés de Brasdefer, crítico del Tren Maya. El buzo 
especializado en inmersión en cuevas José Urbina confirma que integrantes de Sélvame del Tren 
en la Ciudad de México, organización de la cual es miembro fundador, acudirán la audiencia del 
5 de noviembre la que está citado el arqueólogo para comparecer por las faltas administrativas 
que se le achacan "Esto es una represalia, esto es una lección para que ningún otro arqueólogo 
o cualquier persona dentro del INAH se le ocurra alzar la voz". acusa Urbina. 
 
Cita INAH a crítico de Tren Maya; activistas lo apoyan 

(2024-10-29, Erika P. Bucio, Reforma.com (sitio), )  

Ante la inminente comparecencia ante el Órgano Interno de Control del INAH, organizaciones 
civiles respaldan al arqueólogo Fernando Cortés de Brasdefer, crítico del Tren Maya. El buzo 
especializado en inmersión en cuevas José Urbina confirma que integrantes de Sélvame del Tren 
en la Ciudad de México, organización de la cual es miembro fundador, acudirán a la audiencia 
del 5 de noviembre a la que está citado el arqueólogo para comparecer por las faltas 
administrativas que se le achacan. 
 
Viajes y negocios / Globos, Tren Maya y turismo sostenible en México; Washington DC 
sin habitaciones disponibles; Taylor Swift la sigue armando para el turismo 

(2024-10-29, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez, aseguró que en breve comenzará una campaña 
de promoción junto con el Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos, 
Olmeca-Maya-Mexica (GAFSACOMM) bajo la marca México y que parte del trabajo se podrá 
observar en la feria de WTM, que se realizará el próximo mes en Londres, Inglaterra. El objetivo 
es difundir a nivel nacional e internacional la aerolínea Mexicana de Aviación, el Tren Maya y los 
aeropuertos, hoteles, parques y museos del grupo administrados por la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) para fomentar el turismo. 
 
México lanzará campaña de promoción turística para destacar Mexicana, y Tren Maya 

(2024-10-29, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )  

La Secretaría de Turismo de México, encabezada por Josefina Rodríguez, prepara una campaña 
de promoción turística junto con el Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y 
Conexos, Olmeca-Maya-Mexica (GAFSACOMM). La iniciativa, que se lanzará oficialmente en la 
feria WTM de Londres el próximo mes, promoverá a nivel nacional e internacional atractivos como 
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la aerolínea Mexicana de Aviación, el Tren Maya, y varios destinos turísticos gestionados por la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), incluyendo aeropuertos, hoteles, parques y museos. 
 
Gobierno expropia 23 inmuebles para el Tren Maya en cuatro municipios de Quintana 
Roo 

(2024-10-29, Redacción, Latinus (Sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) publicó este martes en el Diario 
Oficial de la Federación la expropiación de inmuebles en cuatro municipios de Quintana Roo, que 
serán destinados para la construcción de obras de infraestructura pública relacionadas con el 
Tren Maya. Según el documento con fecha del 29 de octubre del 2024, serán expropiados en 
total 381 mil 126.589 metros cuadrados, correspondientes a 60 inmuebles propiedad privada en 
los estados de Quintana Roo, Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán. 
 
Conclusión de obras prioritarias de AMLO impacta negativamente en economías 
estatales durante 2024: Citibanamex 

(2024-10-30, Latinus, Latinus (Sitio), )  

La conclusión de obras prioritarias para la anterior administración ha impactado en las economías 
estatales durante el primer semestre de 2024, en especial en el sureste del país, así como en los 
sectores de las manufacturas y los servicios ante una menor demanda interna y externa, señaló 
este martes un reporte del Citibanamex. Quintana Roo registró un crecimiento del 12.1% anual 
en su ITAEE, impulsado principalmente por las obras del Tren Maya y el sector turístico, aunque 
se observó una desaceleración en el segundo trimestre al pasar de un crecimiento del 20% en el 
primer trimestre a un 5.5% en el segundo. 
 

AIFA 
 
Tiene boom vía industrial 
(2024-10-30, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

El Corredor Industrial de la Ciudad de México (CTT) está viviendo un boom gracias al e-
commerce, pues la absorción de espacios para uso logístico pasó de 27 por ciento en todo 2019 
a 82 por ciento sólo en el periodo de enero a septiembre de este año, informó Datoz. Quezada 
comentó que este corredor es el más prometedor para los siguientes años, pues se encuentra 
cerca del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) e Hidalgo, que cada vez se aproxima a 
la mancha urbana e industrial de la CDMX. 

Reforma,  
 
Mercado Libre construirá tres centros de distribución con una inversión de 300 millones 
de dólares en Hidalgo 

(2024-10-29, Redacción, El Universal (sitio), )  

Con una inversión de 300 millones de dólares, la empresa Mercado Libre construirá tres centros 
de distribución en el Estado de Hidalgo que propiciarán la generación de siete mil empleos 
productivos. Los sitios se ubicarán en el Parque Industrial Platah, en el municipio de Villa de 
Tezontepec, donde se inauguró el primer Centro de Distribución MXCD10, en una superficie de 
10 mil metros cuadrados. Fue en febrero del 2023, cuando el expresidente Andrés Manuel López 
Obrador, firmó un decreto para cerrar el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
a las operaciones de transporte aéreo nacional e internacional exclusivo de carga y su traslado 
al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 

https://www.efinf.com/clipviewer/2d469292bc5b471bad7e2fa1caaae115?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2d469292bc5b471bad7e2fa1caaae115?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a6960b21c2a93f501c87fb2ca31dc609?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a6960b21c2a93f501c87fb2ca31dc609?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e798bedc29d7a9804045f18b0fc681a6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/38e886c83e1aeba77348196870bf06fd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dea58854c3472b051d3e46a4764e1ce4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dea58854c3472b051d3e46a4764e1ce4?file


 

 

El Economista (sitio), Milenio (sitio),  
 
El AICM requiere nuevas terminales 

(2024-10-30, Miriam Paredes, Excélsior, . 8)  

El vicepresidente para las Américas de la Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA) 
Peter Cerdá, afirmó que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) requiere 
reconstruir sus terminales e incluso tener nuevos edificios y no sólo cambios estéticos. Cerdá 
indicó que la industria ha recibido con optimismo el anuncio realizado por la presidenta Claudia 
Sheinbaum, sobre nuevas inversiones en el AICM pues se requieren mejoras urgentes en las 
Terminales 1y 2 así como en pistas, calles de rodaje. "Se tiene que invertir, haber una visión, 
definir e implementar el rol que juega el AICM y el Sistema Metropolitano de Aeropuertos con 
terminales como AIFA (Felipe Ángeles) y Toluca". 
 
Catrinas gigantes, de "gira" por EU e Italia 

(2024-10-30, Alan Gallegos, La Razón de México, . 15)  

El "Volador de Cuetzalan" y la "Monja Agustina" son parte de un grupo de catrinas monumentales 
que se encuentran de "gira" por Nueva York y Boston, en Estados Unidos, y Roma, Italia. 
Recientemente, la presidenta municipal de Atlixco, Ariadna Ayala, llevó el Festival Internacional 
Valle de Catrinas hasta la capital del estado de Puebla, así como al AIFA y al Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México, con las catrinas "Zocalera" Y "Chinita de mis amores". 
 
El tren AIFA Pachuca comenzará a construirse en enero de 2025, según Miguel Tello. 
(2024-10-29, José Luis Arévalo, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )  

El proyecto del tren que conectará Pachuca con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) ha recibido nuevas actualizaciones. Miguel Tello, secretario de Planeación y Prospectiva 
Estatal, anunció que la construcción comenzará en enero de 2025. La presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, destacó este proyecto como una de sus principales obras, cumpliendo una 
promesa de campaña. La construcción se estima que durará aproximadamente cinco años, 
finalizando en agosto de 2029, y generará más de 30,000 empleos en el estado. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Refinería Dos Bocas 'apaga los motores': Producción de gasolina baja en septiembre 

(2024-10-30, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), )  

La producción de gasolinas de la nueva refinería Dos Bocas ascendió a 1.5 mil barriles diarios 
durante septiembre, lo que representó una caída de 85 por ciento respecto al mes previo, reveló 
el reporte mensual de Petróleos Mexicanos (Pemex). En agosto, la refinería ubicada en el puerto 
de Dos Bocas, Tabasco, había logrado producir 10.6 mil barriles diarios de gasolinas, sin 
embargo, en el 'mes patrio', metió freno a la producción. 
 
Pemex Energía, pilar de la soberanía energética sin descuidar finanzas 

(2024-10-29, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

Petróleos Mexicanos (Pemex) "tradicional" será en el gobierno de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo el cimiento para dar paso a Pemex Energía, transformación de la petrolera que 
se traducirá en seguir siendo un pilar de la soberanía energética con la inclusión de una nueva 
cartera de energéticos menos contaminantes y el fortalecimiento financiero, aseguró Víctor 
Rodríguez Padilla, director general de la empresa estatal. Acotó que en breve se pondrá en 
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operación el segundo tren en la refinería de Dos Bocas, con lo cual se alcanzará el óptimo nivel 
de funcionamiento en forma segura y confiable. 
 
'Pemex ha perdido aproximadamente 430 mmdp este año': Luis Miguel González 

(2024-10-29, Ana Francisca Vega, Noticias MVS (Sitio), )  

En su colaboración para MVS Noticias con Ana Francisca Vega, Luis Miguel González, director 
editorial del diario El Economista, analizará que Pemex reporta pérdidas de 161,455 millones de 
pesos en el tercer trimestre de 2024, duplicando la cifra de 2023 y registrando su mayor caída. 
Comentó que la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, refinó en agosto 85 mil barriles diarios, 
mientras que en septiembre la cifra fue de cero. "Creo que sintetiza mucho de lo que tenemos 
con Pemex, donde hay mucha narrativa, mucho rollo, pero los números son despiadados", 
expresó. 

Proceso (sitio),  
 
En entrevista, David Shields, analista de la industria energética, analiza la situación y 
desafíos de Pemex. 
(2024-10-29, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, David Shields, analista privado de la industria energética, expresó su opinión sobre 
la situación financiera y operativa de Petróleos Mexicanos (Pemex). Shields destacó que Pemex 
ha enfrentado pérdidas constantes y significativas desde hace años, con una caída drástica en 
su producción de petróleo. Señaló que, a pesar de las promesas de mejorar la colaboración con 
la industria privada, los resultados han sido cada vez peores. Criticó la ineficiencia de Pemex, su 
exceso de personal y la obsolescencia de sus refinerías, mencionando específicamente la 
refinería de Dos Bocas, que aún no produce. 
 
Pemex al arranque del sexenio 

(2024-10-30, Jesús Carrillo, El Economista (sitio), )  

Este martes 29 de octubre, Pemex reportó una pérdida de 430,000 millones de pesos en los 
primeros nueve meses del año que equivale casi al costo de la refinería de Dos Bocas o el 
programa de pensiones del bienestar para personas adultas mayores en este año. Tan sólo en 
el tercer trimestre del año, las pérdidas fueron de más de 161,000 millones de pesos. 
 

SICT 
 
Terminal 3, opción 

(2024-10-30, Redacción, Excélsior, . 8)  

El director del AICM, José Rivera Parga, reveló durante este lunes que existe una posibilidad de 
construir una Terminal 3 si existe una mayor demanda de vuelos en el AICM "Si bien no está 
considerado en este año, una vez que se tengan las pláticas correspondientes con las 
autoridades, no puedo negar yo la posibilidad, si la necesidad lo determina, si los números, los 
datos lo requieren, se pudiera construir (una nueva terminal) antes de que termine este sexenio", 
apuntó. Enfatizó que la decisión final la tendría que tomar la SICT. 

Transponder 1200 (Sitio),  
 
Modernización del transporte público: Agenda Nacional de Movilidad 2024-2030 

(2024-10-29, Ángeles García, Milenio (sitio), )  
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La Asociación Mexicana de Autoridades de Movilidad (AMAM) presentó la Agenda Nacional de 
Movilidad 2024- 2030, un ambicioso proyecto que busca modernizar y transformar el transporte 
público de pasajeros en México con un enfoque en la movilidad segura, sustentable y eficiente. 
El presidente de AMAM, Ricardo Serrano, resaltó la necesidad de trabajar en una "Estrategia 
Nacional de Transporte Público Limpio" que permita la reducción de emisores por medio de 
incentivos fiscales y normativos, a través de la adopción de tecnologías limpias y sustentables en 
las unidades de transporte. Asimismo, el presidente de AMAM resaltó que el fortalecimiento 
institucional es clave para transformar la movilidad pública en México, y pidió colaboración con 
autoridades federales como la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT) y la Secretaría de Economía (SE), para 
coordinar políticas que aseguren el éxito de la agenda. 
 
Instancia federal para planear y coordinar la movilidad 

(2024-10-30, Engge Chavarría, El Heraldo de México (sitio), )  

La movilidad del país debe transformarse, tal como apuntalan desde la Asociación Mexicana de 
Autoridades de Movilidad (AMAM), que preside Ricardo Serrano, pero ¿cuáles son los pilares 
sobre los que se deberá avanzar en el sexenio que comienza? Sigamos de cerca los avances 
con autoridades como Jesús Esteva, titular de la SICT. 
 
AMAM y ANPACT delinean agenda 2024-2030 para impulsar tecnologías limpias en el 
transporte público 

(2024-10-29, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

Durante el 30o Encuentro Nacional de Autoridades de Movilidad (ENAM), realizado los días 24 y 
25 de octubre, la Asociación Mexicana de Autoridades de Movilidad (AMAM), presidida por 
Ricardo Serrano, dio a conocer la Agenda Nacional de Movilidad 2024-2030, un plan estratégico 
orientado a transformar el transporte público de pasajeros en México. Rogelio Arzate, presidente 
de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT), 
resaltó que esta agenda es el resultado de un trabajo conjunto entre gobiernos, sociedad civil y 
empresas privadas comprometidas con un modelo de movilidad sustentable, segura e incluyente. 

TecnoEmpresa(Sitio), En Concreto (Sitio), Car News (Sitio), La Prensa (Sitio), Vía Libre (Sitio),  

 
TREN TRANSÍSTMICO 

 
Alistan plan de seguridad para Chiapas 

(2024-10-30, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 5)  

EL GOBIERNO federal implementará, a partir de noviembre, una estrategia específica de 
seguridad para Chiapas, informó la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. “Ya hay una serie de 
planteamientos establecidos y lo platiqué cuando estuvo aquí el presidente (Bernardo) Arévalo, 
de Guatemala. Está de acuerdo, inclusive, desde el Presidente Andrés Manuel López Obrador 
había la propuesta para que el tren pudiera pasar por Tapachula, pero va a llegar a ciudad 
Hidalgo, lo conoce muy bien. El almirante estuvo a cargo del tren Transístmico va a seguir la 
línea K y el objetivo es que incluso pase a Guatemala como parte de un proyecto desarrollo 
integral de la frontera sur”, comentó, 

La Razón On line (Sitio),  
 
Sheinbaum: Habrá un "esquema particular" ante violencia en Chiapas; incluye 
perspectiva social 
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(2024-10-29, Redacción, El Universal (sitio), )  

Tras haberse presentado el informe de Seguridad y ante la violencia en Chiapas, la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que se está diseñando con la Secretaría de Gobernación y la 
Subsecretaría de Prevención de la Secretaría de Seguridad, "un esquema particular" para el 
estado. En su conferencia mañanera de este martes 29 de octubre en Palacio Nacional, 
Sheinbaum Pardo refirió que este esquema "es para poder intervenir desde la perspectiva social". 
"Chiapas es un estado con muchas necesidades y no solo es una estrategia de seguridad con 
las fuerzas de seguridad, sino también desde la perspectiva social", dijo la Presidenta al anunciar 
que en noviembre iniciará este proceso. Agregó que desde su campaña se plantearon polos de 
bienestar para Tapachula para que haya inversión para el desarrollo, "de tal manera que sea una 
frontera que permita la generación de empleos, tanto para chiapanecas y chiapanecos, como 
también para migrantes". Señaló Sheinbaum también la propuesta del Tren Transístmico para 
que pase a Guatemala como parte de un proyecto integral de la frontera sur. Destacó además 
las labores de inteligencia, investigación, seguridad y presencia en Chiapas. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Constitucional, la Reforma Energética 

(2024-10-30, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 19)  

La Cámara de Diputados declaró la constitucionalidad de las reformas en materia energética y 
de vías y transporte ferroviario, luego de que más de la mitad de los Congresos locales la 
avalaron, con lo que será enviada al Ejecutivo para su publicación. El presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, señaló que una vez realizado el 
cómputo de votos aprobatorios de la mayoría de las legislaturas de los estados y de la Ciudad de 
México, se avalaron ambas reformas legales. 
 
Pemex reporta al cierre del III Trim. su segunda mayor pérdida histórica 

(2024-10-30, Octavio Amador, El Economista, . 1, 4 5)  

Durante el tercer trimestre del 2024, Petróleos Mexicanos (Pemex) duplicó su pérdida financiera 
respecto del mismo período del 2023 a 161,455 millones de pesos, merma que resulta la mayor 
para un lapso igual desde el 2015 (-167,634 millones de pesos), reportó la empresa este martes. 
Esto, en medio de las dificultades de Pemex para poder hacer frente al pago de sus pasivos de 
corto plazo, tanto vencimientos de deuda como pagos a proveedores. 

103.3 Radio Fórmula,  
 
Aguas Profundas // Plan Nacional de Energía 

(2024-10-30, Luis Carriles, El Sol de México, . 14)  

La presidenta Claudia Sheinbaum tiene a toda la banda energética pegada a los monitores a la 
espera de la publicación del Plan Nacional de Energía ¿Qué se espera? En el más ambicioso de 
los objetivos metas para el sector energético, para las empresas públicas y cuál va a ser su 
relación con las privadas, cuáles serán los pros y los contras y la gran incógnita es ¿qué se debe 
de entender ahora con lo que se llama transición energética? Ojo, hay mucho interés en saber, 
por ejemplo, cuál va a ser la participación de los particulares, según el gobierno, en el nuevo Plan 
Nacional de Energía habrá un espacio para la inversión privada, esencialmente lo que se está 
planteando es fortalecer con dinero de particulares a las empresas públicas. 

Ovaciones, La Prensa (Sitio), El Sol de México (sitio),  
 

https://www.efinf.com/clipviewer/e4a5c92d0beb508048ed7cb9dc58b040?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2663dd5c354dffb2ac81df2818beb5d8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d6fa7c308255529cee8ef163cbfc4688?file
https://www.efinf.com/clipviewer/73b5c9d64395138762d980660edf53b4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cc2ae025e655ad950c5b5cc1b3692535?file
https://www.efinf.com/clipviewer/59b299e7b535943f546dfd663a45abe9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/93ecafae9ee6b05724aa70628c0c5005?file


 

 

Iberdrola en la mira: La reforma energética de Sheinbaum cambia las reglas del juego 

(2024-10-29, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), )  

A medida que la Cámara de Diputados se alista para declarar la constitucionalidad de la reforma 
energética, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que la Secretaría de Energía y la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) están desarrollando el Plan Nacional de Energía. Este plan prevé 
regular la participación privada en el sector eléctrico, permitiendo hasta un 46%, pero sin los 
beneficios que ofrecía la reforma de 2013. Durante su declaración, Sheinbaum hizo énfasis en 
que "esta reforma constitucional es muy importante, es regresarle al pueblo de México a Pemex 
y a la Comisión Federal de Electricidad; es, hasta cierto punto, una reversión de una parte de la 
privatización de Pemex y de CFE que se sufrió con la reforma de 2013". 
 
Los menores precios del petróleo auguran más presión para las finanzas públicas 

(2024-10-30, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

La sobreoferta de petróleo que hay a nivel global a causa del exceso de producción y la baja 
demanda de China, llevará su precio al nivel más bajo de los últimos cinco años, prevé el Banco 
Mundial (BM), lo que representa una mayor presión para las finanzas públicas de México, al 
menos hasta 2026. Arturo Carranza, director de proyectos de Energía en Akza Advisors, 
consideró que se puede pensar en "sustituir el petróleo por otras fuentes de energía, para 
acelerar la transición energética. No se trata de producir más petróleo, sino de sustituirla por otro 
tipo de energía que tenga un valor más alto; pienso en la venta de energía eléctrica", por ejemplo. 
Destacó que apostar por otras fuentes de energía "permitiría apuntar hacia una nueva forma de 
fondear las finanzas públicas". 
 
En entrevista, Oscar Ocampo, coordinador de energía y medio ambiente del IMCO, 
analizó las finanzas y desafíos de la CFE y Pemex. 
(2024-10-30, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Oscar Ocampo, coordinador de energía y medio ambiente del Instituto Mexicano 
para la Competitividad (IMCO), analizó los resultados financieros de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) para el tercer trimestre de 2023. Ocampo destacó que la CFE reportó pérdidas 
netas de 86,000 millones de pesos, principalmente debido a la depreciación del peso, que costó 
alrededor de 30,000 millones de pesos. Además, mencionó que la deuda de la CFE supera los 
500,000 millones de pesos, con un aumento significativo en la deuda de corto y largo plazo, lo 
que representa un foco rojo para la empresa, aunque no un riesgo inmediato. 

 
ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 

 
La Gran Depresión // La cifra mágica del Paquete Económico 2025 

(2024-10-30, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)  

La cifra mágica del Paquete Económico 2025 entro de todos los datos que vamos a ver desfilar 
con la presentación del Paquete Económico para el 2025, el número mágico es 3.5 por ciento. 
Se trata, nada menos, que la meta de déficit fiscal para el próximo año, que implica la nada 
sencilla tarea de reducirlo de 5.9% del Producto Interno Bruto (PIB) estimado para este año a 
3.5% que, todo parece indicar, será la meta presupuestal. 

El Economista (sitio),  

 

https://www.efinf.com/clipviewer/a873e3c5d8df11f59e91e8a6e08712b6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5e9ca8e34d2441611955bf7bef40a93c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5980e70ab527c2b8720045a1252a7ed7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5980e70ab527c2b8720045a1252a7ed7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/80b5ab31e8fd6ad7b159b395df4680f6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/38a67cdb99c2d3c8bf7bd93faaf86425?file

